

---

# CRISTÓBAL COLÓN

---



Cristóbal Colón envió varias cartas a los Reyes Católicos, Fernando e Isabel, tras su llegada a América en 1492. Una de las más destacadas fue la carta escrita en marzo de 1493, durante su regreso a España, en la que relataba sus descubrimientos.



La encriptación ha sido utilizada a lo largo de la historia en diversos contextos, desde la comunicación militar hasta la diplomacia y la privacidad personal. Destacan ejemplos como el cifrado César (siglo I a.C.), la máquina Enigma y la criptografía Navajo (segunda guerra mundial), los mensajes de la Reina de Escocia (siglo XVI), así como los de Alberti y Vigènere en el Renacimiento.

Cristóbal Colón en la carta que escribió en marzo de 1493, por miedo a que otros reinos se enterasen de sus palabras antes que los Reyes Católicos, encriptó aquello que consideró más relevante.

Sólo los los Reyes Católicos conocían el **vestigio** para descifrar el mensaje. Para ello utilizaban el cifrado ROT. Un método de sustitución simple en el que las letras del alfabeto son desplazadas un número fijo de posiciones.



---

# MENSAJE ENCRIPTADO

---



Rfgnf gvreefnf fba ynf znf urzbfnnf dhg  
bwbfnf uhznabfn unln ivfgb l evpnfn va be,  
rfcprnf l bgnefn sbeghnaf anghenfy.

Ybf unovgnagf fba crefbanfn cnpvsvpnfn,  
trarfnnfn l fva znypvnp, qrafnqnf l fva  
neznfn rfcfrqrvat n fre rinaityvgnmrf.

**VESTIGIO:** SUMA LA CIFRAS DEL AÑO DEL DESCUBRIMIENTO MÁS CONOCIDO DE CRISTÓBAL COLÓN Y RÉSTALE EL SIGUIENTE NÚMERO PRIMO MÁS PRÓXIMO A UNO. TENDRÁS EL CÓDIGO NECESARIO PARA DECODIFICAR EL MENSAJE ENCRIPTADO